



TORROX



SENDERISMO 14/15

9

MARBELLA - OJÉN

FECHA: 08/02/2015 HORA DE SALIDA: 8:00 HORA DE LLEGADA: 17:00 ALUMN@S: 3 € - SOCIO - 10 € NO SOCIO 15 €

FOTO



MUNICIPIOS: Marbella y Ojén.
TIPO DE RECORRIDO: Lineal
DIFICULTAD: Media-Alta
DISTANCIA: 17 Km. (ida)
DURACIÓN: 6 Horas. (ida)
COTA MÁXIMA: 517 Metros.
COTA MÍNIMA: 2 Metros.
DESNIVEL ACUMULADO BAJADA: 945 Metros.
DESNIVEL ACUMULADO SUBIDA: 1.275 Metros.

FICHA TÉCNICA

DESCRIPCIÓN

La etapa comienza en la desembocadura del Arroyo Guadalpín, al nivel del mar, atraviesa Marbella en dirección noroeste hasta el Pinar de Nagüeles y luego recorre la falda sur de Sierra Blanca con dirección este predominante. Por tanto, va cortando progresivamente los barrancos y arroyos que descienden desde la enorme montaña caliza hacia el mar, entre los cuales se suceden puertos de montaña de mayor o menor entidad. Los desniveles son importantes, sobre todo el de subida, pero generalmente los ascensos se realizan en cortos tramos. Desde el punto de vista antrópico son de reseñar los enclaves donde el agua ha hecho posible el asentamiento de cortijadas o, incluso, zonas hortícolas. Pero merece especial atención la faceta minera de estas sierras metamórficas, tanto en lo que respecta a su utilización para áridos como a las abandonadas minas de magnetita del Peñoncillo, que propiciaron la instalación del Ferrocarril Minero de San Juan Bautista y del Muelle de 300 metros en la playa de Marbella para el embarque del mineral. A partir de la zona minera el sendero gira hacia el norte, realizando de nuevo numerosas entradas y salidas a los valles de la ladera este de Sierra Blanca, ya en Ojén. Con la carretera A-355 siempre a la derecha, como una frontera infranqueable, pero con el blanco caserío de Ojén cada vez más cerca, se accede a un cerro con antenas de telecomunicaciones desde el que se utilizan los accesos asfaltados del pueblo para llegar al final de la etapa.

La Red de Senderos de Sierra Blanca constituye así el primer aliciente para el senderista, aportando bastantes alternativas para subir a sus picos más altos o regresar al nivel del mar. Sin embargo, el fuerte contraste entre la vorágine urbanística y turística de Marbella y las soledades de estas montañas puede ser uno de los valores más significativos de la etapa. Y esto se puede admirar desde numerosos altozanos y puertos de montaña que permiten amplias panorámicas sobre la Bahía de Marbella y el Mediterráneo en general, con las grises cresterías a la espalda. Los puntos de destino y finalización no pueden ser más distintos, pues es bien grande la distancia entre la cosmopolita y exclusiva Marbella y el acogedor ambiente rural del pueblo blanco de Ojén, separados no obstante por apenas 8 kilómetros. Este pueblo fue uno de los escenarios más afectados por el pavoroso incendio ocurrido en el verano del año 2.012 en el que se calcinaron más de 8.000 hectáreas. La última parte del recorrido se realiza por las zonas quemadas a poniente de la carretera, con lo que se pueden apreciar los progresos en la recuperación natural de la vegetación autóctona.

- **Punto de Inicio:** En el Paseo Marítimo de Marbella, a la altura del Arroyo de Guadalpín, en la Playa de la Fontanilla.
- **Acceso al Punto de Inicio:** Desde las Avenidas principales de Marbella, entre la del Príncipe de Hohenlohe y la de Ricardo Soriano. Para llegar a ellas, cualquiera de los enlaces que entran en Marbella desde los que se bifurcan la A-7 y la AP-7, a levante o a poniente del núcleo urbano.
- **Punto de finalización:** La entrada oeste al pueblo de Ojén, utilizando al carretera antigua que hace travesía en el pueblo, la A-7103.
- **Acceso al punto de finalización:** La carretera que une Ojén con Marbella (hacia el sur) y Coín es la A-355. La antigua que comunicaba el pueblo con la Costa del Sol es la mencionada A-7103, que sale de la anterior y regresa a ella.
- **Posibles escapes:** Los mejores sitios para regresar a Marbella son la Ermita de los Monjes y la zona de Puerto Rico. Desde estos lugares fácilmente reconocibles en el terreno hay que tomar cualquiera de las veredas que se dirigen al sur.

SENDERISMO 14/15

